

La imaginación de la caridad

Iniciativas solidarias que, católicos de diversas naciones, han puesto en marcha en sus países para aliviar alguna necesidad de su entorno. Muchas de estas labores sociales están promovidas por personas del Opus Dei con sus amigos.

03/12/2019

- **Textos de la carta pastoral de Mons. Fernando Ocáriz (14.II.2017) para reflexionar sobre la caridad.**

27. En los medios de formación de San Rafael y de San Gabriel, es bueno favorecer el ejercicio de las obras de misericordia espirituales y corporales, siguiendo la enseñanza constante de la Iglesia, la experiencia de san Josemaría, y el ejemplo y las palabras del Papa Francisco. Las actividades y las iniciativas personales relacionadas con la solidaridad, el servicio a los necesitados y la responsabilidad social, no son algo coyuntural ni marginal, sino que se encuentran en el núcleo del Evangelio. Profundizar en la doctrina social de la Iglesia, por ejemplo a través de cursos y conferencias, ayudará especialmente en contextos de mayor desigualdad social.

31.2 Junto a estas prioridades, querría subrayar la urgencia que todos tenemos de agrandar el corazón —le pedimos al Señor que nos dé un corazón a su medida—, para que entren en él todas las necesidades, los dolores, los sufrimientos de los hombres y las mujeres de nuestro tiempo, especialmente de los más débiles. En el mundo actual, la pobreza presenta muchos rostros diversos: enfermos y ancianos que son tratados con indiferencia, la soledad que experimentan muchas personas abandonadas, el drama de los refugiados, la miseria en la que vive buena parte de la humanidad como consecuencia muchas veces de injusticias que claman al Cielo. Nada de esto nos puede resultar indiferente. Sé que todas mis hijas y todos mis hijos pondrán en movimiento la «*imaginación de la caridad*»[32], para llevar el bálsamo de la ternura de Dios a todos

nuestros hermanos que pasan necesidad: *Los pobres —decía aquel amigo nuestro— son mi mejor libro espiritual y el motivo principal para mis oraciones. Me duelen ellos, y Cristo me duele con ellos. Y, porque me duele, comprendo que le amo y que les amo*[1].

- **La imaginación de la caridad.**

Artículo del prelado del Opus Dei, Mons. Fernando Ocáriz, en La Vanguardia.

- Texto de Mons. Javier Echevarría: “El corazón cristiano, motor del desarrollo social”. Conferencia pronunciada por Mons. Javier Echevarría, Prelado del Opus Dei, con motivo de la Jornada conmemorativa del 10º aniversario de Harambee (2012).

- **Serie “Basta empezar” (Just Start).**
"Basta empezar. Maneras de ayudar a los demás" es el título de una serie de 11 videos que buscan ayudar a profundizar en la importancia de las obras de misericordia mostrando los testimonios de más de 100 personas procedentes de 12 países.

La serie, producida en el año jubilar de la misericordia, desea contribuir a que se cumpla un deseo del Papa Francisco: que los cristianos contemplemos la misericordia de Dios y la asumamos como estilo de vida.

[1] San Josemaría, Surco, n. 827.

opusdei.org/es-bo/article/la-imaginacion-de-la-caridad-iniciativas-católicos/ (18/01/2026)